
                 Ｐ.1／4 

平成２８年８月（第４回）教育委員会 議事録 

１ 開会及び閉会の日時

平成２８年８月１０日（水）午後２時～午後４時５０分 

２ 場所

井波庁舎 ３０１会議室 

３ 出席委員 

・教  育  長 高田 勇    ・同職務代理者 河合 正登 

・教 育 委 員 岩井 透    ・教 育 委 員 碓井 好彦 

・教 育 委 員 江川 由貴子 

４ 説明出席者 

 ・教育委員会教育部長 豊川 覚    ・教育部次長教育総務課長 酒井 啓行 

・生涯学習スポーツ課長 工藤 美紀子  ・こ ど も 課 長  武田 秀隆 

・文化・世界遺産課長 此尾 治和   ・中央図書館長 竹谷 弘之  

・教育センター所長 城岸 毅       ・教育総務課副参事 藤井 一哉 

・教育総務課副主幹 村田 朋一   ・教育総務課主事 山﨑 香保里 

５ 傍聴人数 

 １人 

６ 会議の要旨 

 午後２時、教育長が開会を宣し、議事に入る。 

１ 教育長の報告 

8/10 全国中学校体育大会出場報告及び激励会 

8/7 ～ 8/16 南砺市中学生オーストラリア派遣 

8/21～ マルボロ町青少年海外交流団来訪 

２ 前回議事録の承認 

 全員が異議なく承認した。

３ 協議事項 

（１） 教育振興基本計画の改定について 

教育総務課長から説明した。全員異議なく同意した。 

（２） 平成２８年度（平成２７年度事業）教育委員会事務の点検・評価報告書

（案）について 

各課長から説明した。一部修正し、後日送付する。 

（３） 平成２８年９月補正予算要求概要について 

各課長から説明した。全員異議なく同意した。 

（４） 南砺市ひとり親家庭等医療助成条例の一部改正について 

こども課長から説明した。後日、補足資料を送付する。 

（５） 教育委員県外研修について 

教育総務課総務係長から説明した。全員異議なく同意した。 
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４ 報告事項 

（１） こども医療費助成に関する条例施行規則の一部改正について 

こども課長から説明した。 

（２） 高等職業訓練促進給付金等事業実施要綱の一部改正について 

こども課長から説明した。 

（３） 自立支援教育訓練給付金事業実施要綱の一部改正について 

こども課長から説明した。 

（４） 指定管理者制度に関わる条例の改正について 

生涯学習スポーツ課長から説明した。 

（５） 中学校部活動の北信越、全国大会等への出場について 

教育総務課長から説明した。 

（６） 南砺市ふるさと教育推進事業について 

教育総務課長から説明した。 

（７） たいらクロスカントリー大会について 

生涯学習スポーツ課長から説明した。 

（８） スポーツクライミング競技 ＪＯＣジュニアオリンピックカップ大会

について 

生涯学習スポーツ課長から説明した。 

（９） 世界少年野球大会について 

生涯学習スポーツ課長から説明した。 

５ その他 

（１）南砺市立図書館の８～９月の事業について 

中央図書館長から説明した。 

６ 今後の日程

  次回教育委員会開催（予定）

日時 平成２８年９月２０日（火）午後２時

   場所 井波庁舎 ３０１会議室

７ 議事

  協議事項について

○教 育 委 員

○教 育 委 員

協議事項（２）関係 

全般的に、「取組」という言葉について、送り仮名が統一されてい

ないため、統一した方が良い。 

基本目標１ 豊かな心を育む学校教育の充実について 

小学校の「児童一人当たりの月平均学校図書館貸出冊数」の平成

３１年の目標値が８．０冊で、現状が４．５冊である。中学校の「生

徒一人当たりの月平均学校図書館貸出冊数」の平成３１年の目標値
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○事 務 局

○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

○事 務 局

が２．０冊で、現状が０．５冊となっている。目標値が高いように

見えるが、目標値の根拠は何か。 

目標値については、改定版の総合計画と同じ数字を使用していて、

全国平均読書率を参考にしている。 

（１）確かな学力の育成の「ウ 点検及び評価」、「エ 今後の取

組と改善点」について、文字の量が多くてフォントも小さい。精査

して、削れる箇所は、削った方がいいのではないか。 

了解した。 

基本目標２ 生きがいある暮らしのための生涯学習の推進について

「人気のある乗馬体験教室の講師が高齢で続けていくことが難し

くなることも考えられるので、乗馬体験教室に代わる新しい事業の

企画が求められる。」とあるが、子供たちが乗馬体験を好きなのであ

れば、乗馬体験教室を続けられないか。また、そのような記述はで

きないか。 

高齢の講師が金沢大学の学生を頼んだり、馬を借りたりしている。

今の状態でいつまで続くか分からないが、人気があるので続けても

らいたい。 

 （３）青少年健全育成活動への支援について、８支部がそれぞれ

活動をしているので、それについて載せてはどうか。 

 実績報告書を提出してもらっているので、記載できる。教育基本

振興計画では指標は設定していなかったが、「街頭巡回回数」を指標

として記載させてもらいたい。 

写真について、分かりにくいものには見出しがあれば分かりやす

い。 

「年間図書貸出数」について、目標に近づいていて非常に良い。

次年度一層良くなることを期待したい。 

平成２７年度の実績は７．２冊で、県内でも高い数字を上げてい

る。この数字を維持して、７．４冊からさらに目標を上げていくと

なると、努力が必要である。図書館ではイベントを行い、利用カー

ドを発行するきっかけをつくっていきたい。 

基本目標３ 健やかな心と体を育む生涯スポーツの推進について 

事業名で「旧井波高校体育館改修工事」と書いてあるが、「井波八

乙女体育館」という名称で、体育館を使用するための工事だったの

で、その名称を書けばどうか。  

発注するときには、まだ「井波八乙女体育館」という名前は無か

ったので、こういう標記になった。報告なので「井波八乙女体育館

（旧井波高校体育館）」でいいのではないか。 
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○教 育 委 員

○事 務 局

○教 育 委 員

基本目標４ 魅力ある芸術文化活動の振興について 

「エ 今後の取組と改善点」に「世界に発信する利賀演劇・スキ

ヤキ・木彫刻キャンプ」とあるが、「ウ 点検及び評価」には「演劇」

という言葉は出てきていないので、どこかに入れられないか。 

「ＴＯＧＡ国際芸術村構想」に演劇も入っている。入れた方が分

かりやすい。 

第４回「アートで遊ぼう」開催の事業内容では学校ごとの人数よ

り、学年ごとの人数や、中身について書いてはどうか。 

午後４時５０分、議事が終了したので教育長が閉会を宣した。 

平成２８年  月  日 

南砺市教育委員会 

教育長 


